

**ARTURO
ZÁRATE VITE**DESDE EL
CONFINAMIENTO

Noroña ya tiene chamba en 2024

Sin duda, de los que compitieron por la Coordinación de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, el diputado Gerardo Fernández Noroña fue la revelación del proceso interno partidista.

Nadie negaría su popularidad. Estilo singular al responder preguntas y hablar en tribuna; lenguaje directo, mordaz, celebrado por quienes lo siguen y aplauden e incómodo para opositores.

Su desempeño en la Cámara de Diputados es útil para el grupo en el poder. Como integrante de la bancada del Partido del Trabajo (PT), defiende mejor que muchos de sus compañeros morenistas el proyecto del gobierno en turno.

En un principio pareció excesiva la aspiración a la coordinación y a la candidatura presidencial, porque los cargos públicos que ha ocupado han sido sobre todo en el terreno legislativo, en contraste con los alcanzados por sus compañeros Ricardo Monreal Ávila, Adán Augusto López Hernández, Marcelo Ebrard Casaubón y Manuel Velasco, que también participaron en el proceso interno.

Monreal ya fue gobernador de Zacatecas y coordinador de la bancada de su partido en el Senado. Adán Augusto también ha sido gobernador, en Tabasco, y secretario de Gobernación. Marcelo ha recorrido casi toda la estructura del servicio público ejecutivo, nada más le falta la presidencia. Manuel Velasco Coello, gobernador de Chiapas y varias veces senador y diputado.

Para sorpresa de propios y extraños, Fernández Noroña peleó el tercer lugar en las encuestas, apenas estuvo 0.56 por ciento por debajo de Adán Augusto, aunque ninguno de los dos cerca de los porcentajes obtenidos por Claudia Sheinbaum y Ebrard.

Los que no daban crédito a lo sucedido eran Velasco y Monreal, sobre todo el segundo que llegó a creer que podía dar la pelea al primer lugar y cayó a los últimos lugares.

A diferencia de Ebrard, Noroña no se inconformó con el proceso ni objetó el resultado final. Solo protestó fue porque en ocasiones lo marginaban o no lo incluían en las menciones que se hacían del grupo de las corcholatas.

De tanto insistir y defender su lugar en la competencia, su nombre fue tomado en cuenta para las encuestas.

Ganarle al exsecretario de Gobernación en dos de las cinco encuestas realizadas, lo acercó más a la coordinadora Claudia Sheinbaum. Pronto lo hizo vocero de la Coordinación.

No es la primera vez que se desempeña como vocero, tuvo el cargo en el comité ejecutivo del PRD encabezado por Leonel Cota Montaño, en 2004.

Fernández Noroña es sociólogo de profesión, egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana, defensor de los deudores de la banca y partidario de la resistencia pacífica.

Entrevistado por este columnista (<https://www.youtube.com/watch?v=jy8ncT6FlRc>), Noroña contó que no únicamente recibió el nombramiento de vocero de Claudia, también platicó con ella lo que haría a partir de 2024, en el supuesto de que la candidata de Morena gane la presidencia.

Ya tiene asignada una tarea, la aceptó y está decidido a llevarla a cabo. Dejó en claro que no sería en el gabinete presidencial.

Evitó identificar la posición, porque correspondería hacerla pública a Claudia.

De lo que no hay duda es que el diputado Fernández Noroña, se ha convertido en uno de los políticos confiables para la coordinadora.